Provincia



El alcalde de Santa Marta, David Mingo, y la edil de Obras, Marta Labrador, en las obras que se están ejecutando en la avenida de La Serna. EÑE

EN DATOS

> A los problemas de captación de agua en Santa Marta se suman la antigüedad y la poca capacidad de la Estación de Tratamiento de Agua Potable (ETAP), que se construvó hace más de 40 años y que es totalmente insuficiente para garantizar el suministro en situaciones de gran afluencia de agua provocadas por la lluvia o por la apertura del embalse de Santa Teresa. En concreto, la captación sobre el río Tormes es una obra del año 1987, mientras que la Estación de Tratamiento de Agua Potable es la resultante de una original ejecutada en 1983 y una ampliación del año 1996.

FUTURO CAMBIO DE LA TARIFA EN EL AGUA

→ La idea con la que trabaja el Consistorio de Santa Marta es que las obras puedan estar terminadas en el primer trimestre de 2026 y el nuevo suministro de agua en funcionamiento en verano. Supondrá también un incremento en las tarifas del agua al meiorar la potabilización de la misma, aunque todavía no se ha concretado las nuevas tarifas. Hasta ahora el recibo ordinario del agua potable, que es trimestral, recoge un coste de 7,70 euros trimestrales por 30 metros cúbicos y es el más habitual en el municipio. Se están estudiando las modificaciones, "pero queremos que sean las mínimas posibles", indicó el alcalde.

Arranca la obra para conectar Santa Marta a la red de agua de la capital

- La inversión de 1,1 M€ zanjará el problema de la calidad de agua en el municipio
- Se instalarán 3,2 kilómetros de tuberías en un proceso de trabajo de 8 meses
- La avenida de La Serna es uno de los puntos en los que ya es visible la obra

FÑF

Santa Marta de Tormes— La avenida de La Serna de Santa Marta de Tormes es el punto en el que han comenzado las obras de instalación de la gran tubería que permitirá conectar la localidad a la red de agua potable de la capital.

Estos trabajos zanjarán de forma definitiva uno de los problemas históricos que lleva años arrastrando el municipio: la calidad del agua.

Como explicó el regidor, David Mingo: "Esta es una iniciativa tan valiente como necesaria que llevamos mucho tiempo persiguiendo. Ha sido posible por la gestión política, algo que nos ha permitido desarrollar este proyecto".

Las obras se llevan a cabo gracias a un convenio a cuatro bandas entre Santa Marta de Tormes, el Ayuntamiento de Salamanca, la Junta de Castilla y León, a través del Somacyl (Sociedad Pública de Infraestructuras y Medio Ambiente de Castilla y León), y la Diputación de Salamanca que, a través de una subvención nominativa, sufragará una parte importante del proyecto.

Gracias a una inversión conjunta de las administraciones de 1.135.000 euros la impulsión del agua potable llegará desde la ETAP de la Aldehuela en la capital hasta el depósito regulador de Santa Marta de Tormes. Para ello habrá que realizar, a lo largo de los próximos meses, la conducción desde la margen derecha del río Tormes hasta la calle Río Ubierna (un trazado de unos 3.252 metros) y adaptar la estación de bombeo con diferentes actuaciones, unos trabajos que cuentan con un plazo de ejecución de ocho meses.

El inicio de las obras se ha materializado tras la firma de un convenio de cooperación entre el Somacyl y los ayuntamientos de Salamanca y Santa Marta, último de los trámites previstos para llegar a la ansiada conexión que permitirá a la ciudadanía contar con un sistema de abastecimiento de agua potable de calidad.

Previamente, los responsables municipales han ido cerrando todos los pasos del proceso que comenzó con la firma del acuerdo con el Ayuntamiento de Salamanca y la posterior incorporación de Santa Marta a la Comunidad de Usuarios del Azud de Villagonzalo, además de la aprobación de la inversión por parte de la Diputación y el Somacyl.

Según el último convenio firmado, el Somacyl se hará cargo del 40 % de la inversión, mientras que el Ayuntamiento de Santa Marta tendrá que afrontar el 60 % restante, un importante presupuesto que el Consistorio sufragará en parte gracias a una subvención nominativa de la Diputación, que supone un 50 % del proyecto global.

Hasta ahora, Santa Marta de Tormes utilizaba dos medios de captación de agua para prestar el servicio de abastecimiento a los vecinos. Por un lado, la toma principal se hacía desde el Canal de Villagonzalo, que tiene limitada la captación sin posibilidad de poder aumentarla, como solicitó en su día el Ayuntamiento, siendo denegada la petición por la Confederación Hidrográfica del

Por otro lado, la toma secundaria se hacía directamente desde el río, aguas abajo del azud de Villagonzalo, en un punto en el que el agua va ha pasado por diferentes zonas urbanas, de actividad agrícola y afluentes y escorrentías, lo que provocaba un estado pésimo.

Alba de Tormes refuerza las labores de mantenimiento en el cementerio

Alba de Tormes - El Ayuntamiento de Alba de Tormes ha intensificado en las últimas semanas los trabajos de mantenimiento y mejora en las instalaciones del cementerio municipal, coincidiendo con la proximidad de la festividad de Todos los Santos, uno de los momentos del año con mayor afluencia de visitantes.

Además de las labores habituales de limpieza, conservación y jardinería que se desarrollan de forma continua a lo largo del año, los operarios municipales han llevado a cabo actuaciones de pintura en fachadas, reparaciones y mejoras de albañilería en distintas zonas del recinto. Todo ello, con el objetivo de mantener el cementerio en óptimas condiciones, ordenado y seguro, recibirán a los vecinos y familias que acudirán a rendir homenaje a sus seres queridos durante estas fechas señaladas.

Con motivo de estas fechas, el Ayuntamiento recuerda que el cementerio municipal permanecerá abierto de lunes a viernes desde las 8:00 horas hasta las 17:00 horas, y los sábados, domingos y festivos de 9:00 a 17:00 horas, para facilitar la organización de las visitas y desplazamientos.

Con estas actuaciones, el Consistorio de la villa ducal reafirma su compromiso con el cuidado, conservación y puesta a punto de los espacios públicos municipales. **EÑE**

→ AYUDAS DE 400 EUROS PARA MATERIAL ESCOLAR EN

El Ayuntamiento de Zamayón ha puesto en marcha una nueva línea de ayudas con el objetivo de fomentar la educación y apoyar a las familias del municipio ante los numerosos gastos del curso escolar. La convocatoria, publicada en el Boletín Oficial de la Provincia, cuenta con una dotación presupuestaria de 8.000 euros. Cada persona beneficiaria podrá recibir hasta 400 euros para cubrir gastos efectuados desde el 1 de iunio de 2025. En este sentido. podrán solicitar la ayuda las familias con hijos matriculados desde Educación Infantil hasta Formación Profesional de Grado Medio. siempre que estén empadronadas en Zamayón antes del 1 de enero de 2025. El plazo para presentar solicitudes estará abierto hasta el 18 de noviembre. EÑE